

Candelaria

La festividad de la 'Morenita' en Perú, nuevo Patrimonio Inmaterial mundial

Esta celebración sudamericana conjuga elementos del fervor de las tradiciones católicas y los símbolos del pueblo andino

La Opinión

SANTA CRUZ DE TENERIFE

La Festividad de la Virgen de La Candelaria no solo se celebra en Tenerife. La devoción a la Morenita se conmemora con gran fervor en algunas zonas de Sudamérica como en la región Puno y en Perú donde se presentan danzas en trajes autóctonos con más de 200 grupos y 60.000 participantes. Esta fiesta, que también tiene lugar en febrero, acaba de ser distinguida por la Unesco como nuevo Patrimonio Inmaterial. La Virgen de La Candelaria ya deslumbró al mundo entero.

La ministra de Comercio Exterior y Turismo de Perú (Mincetur) y Presidenta del Consejo Directivo de Promperú, Magalí Silva Velarde-Álvarez, aseguró ayer que la inclusión de La Festividad de la Virgen de la Candelaria en la Lista Representativa del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad de la Unesco, no solo posicio-

na mejor a supais en el contexto internacional, "sino que también fortalece sus estrategias de captación de turistas nacionales e internacionales".

La ministra informó que, al igual que ocurre en Tenerife, es durante el mes de febrero de cada año cuando late con fuerza el simbolismo religioso y la singularidad de las manifestaciones artísticas de la región "que concitan cada vez más el interés de los viajeros".

La Festividad de la Virgen de la Candelaria en Perú es una manifestación que conjuga elementos de las tradiciones católicas y de los elementos simbólicos de la cosmología andina. Su práctica se remonta a los tiempos del Virreinato peruano y constituye una expresión del enorme fervor religioso del pueblo puneño, así como la noción de continuidad y pertenencia.

Sin embargo, el culto a la Morenita como advocación mariana tiene su origen en Canarias, desde donde se expandió al continente



Imagen de la Virgen de La Candelaria, patrona del Archipiélago. | JOSÉ LUIS GONZÁLEZ

americano en el que actualmente se encuentran imágenes cuyas en lugares con importantes colonias de isleños.

Según la tradición, la Virgen se le apareció en 1392 a dos aborígenes guanches que pastoreaban su rubano, quienes, al llegar a la boca de un barranco, notaron que el gana-

do no avanzaba, como si algo impediera seguir adelante. Para ver qué era lo que pasaba, uno de los pastores avanzó y vio en lo alto de una peña una imagen de madera como de un metro de alto de una mujer. Porta una vela en la mano izquierda y cargaba a un niño en el brazo derecho.

ARONA

CC y PSOE piden destinar 2 millones al Hospital del Sur

Los grupos parlamentarios de CCyPSOE registraron ayer medio centenar de enmiendas a los presupuestos de 2015. Entre ellas proponen destinar dos millones de euros al Hospital del Sur; 700.000 para personal del Hospital de La Candelaria, y 660.000 euros para los centros de salud de Añaza y Tincer. EP

CANDELARIA

La localidad impulsa el uso de los libros digitales

El municipio es pionero en Canarias en la implantación de los libros digitales en los centros escolares de la localidad. La incorporación de cinco centros de primaria y dos de secundaria al proyecto beneficiará a 1.300 estudiantes que podrán acceder a material complementario a través de Internet. LOT

CANDELARIA

Mahou San Miguel celebra una jornada de puertas abiertas

El centro de producción de la compañía cervecera en el municipio de Candelaria abrirá mañana sus puertas. La empresa invita a recorrer sus instalaciones de la mano de su nuevo director, Ángel Chicharro. Tras el recorrido tendrá lugar un almuerzo compartido con productos de la empresa. LOT

El Rosario



El Consistorio arregla la vía Juan Sebastián Elcano

El Ayuntamiento de El Rosario repavimentará la prolongación de la calle Juan Sebastián Elcano, conocida como calle Nueva Esperanza, en Radazul. La vía sufrió graves desperfectos durante las lluvias que afectaron a la isla la semana pasada y el deterioro impedía a los vecinos acceder a sus casas con sus vehículos. El Consistorio destinará 9.000 euros a estos arreglos que está previsto que comiencen esta semana. Los trabajos, para los que la Corporación ha solicitado tres presupuestos a tres empresas distintas, serán adjudicados por la vía de urgencia para acortar los plazos. Los trabajos tendrán una duración estimada de tres días. La Opinión

Puerto de la Cruz

El municipio celebra las fiestas navideñas con más de un centenar de actividades

La localidad norteña arranca la campaña con el tradicional encendido del alumbrado

La Opinión

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Puerto de la Cruz celebra las fiestas navideñas con más de un centenar de actividades. El municipio norteño dio ayer el pistoletazo de salida a la campaña de Navidad y Reyes 2014-2015 con el tradicional encendido del alumbrado característico de estas fechas, y que vienen a engalanar las plazas y calles de la Ciudad turística.

La alcaldesa portuense, Sandra Rodríguez, el concejal responsable de Fiestas, Juan Carlos Marrero, y el autor del cartel anunciador, Agustín Perera, presentaron ayer también la amplia agenda de actos y eventos que han preparado para la campaña. "Hemos completado un gran abanico de actividades, donde los más pe-

queños son los grandes protagonistas, junto con la familia. Unas actividades en las que se han involucrado muchísimas personas y colectivos, a los que agradecemos su colaboración", señaló Marrero. Por su parte, la alcaldesa resaltó que esperan que esta campaña tenga resultados positivos para el comercio de la ciudad y "permite atraer a visitantes de todos los rincones con una oferta diferenciada".

El grueso de las actividades que componen las fiestas de Navidad, Fin de Año y Reyes 2014-2015 de la localidad turística han tenido coste cero para las arcas municipales, ya que se basan en los ingresos por subastas, entre otros, que han deparado unos ingresos superiores a los 90.000 euros, de los que 28.000 suponen los gastos reales de las fiestas.